

— Comunicación de la alcaldía de Sanander ratificando los acuerdos de aquel Ayuntamiento que comunicó telegáficamente. — Enterado.

— Id. del párroco de Santa María invitando a la Corporación a las solemnes rogativas que tienen lugar los días festivos, con motivo de la guerra de África. — Se acuerda que vaya una comisión.

— Id. del señor presidente de la Junta del Asilo Matía dando gracias por haber concedido gratuitamente a aquel establecimiento doce tilos y doce olmos. — Enterado.

— Escrito de D. Ramón Antonio Guevara referente a la valoración de una faja de terreno de que se le priva y de los perjuicios. — A Obras y Hacienda.

— Certificado del señor arquitecto municipal para que se abone al contratista de pavimentos de asfalto, D. Luis Buz, 912 pesetas. — A Hacienda.

— Tasación de los terrenos ocupados para la construcción del depósito de aguas de Olarain. — Aprobado.

— Circular de la Comisión provincial referente a las modificaciones introducidas en el artículo 9.^o y números 1 y 2 del 38 del reglamento de policía de carreteras. — Enterado.

— Comunicación del alcalde pedáneo del Antiguo suplicando se coloque un farol de petróleo detrás de la casa del señor Estenaga. — Concedido.

— Instancia de doña Teodora Basáñez, solicitando permiso para rebajar por su cuenta el puesto número 101 de la marquesina exterior del mercado de la Brecha. — A Gobernación.

— Id. de D. Cristóbal Vilar, solicitando permiso para vender turrón en el kiosco que tiene el Sr. Arana en el Boulevard. — A Gobernación.

— Id. de D. José Joaquín Cendoya, solicitando la plaza vacante de corneta del cuerpo de bomberos. — A Incendios.

— Id. de D. Luis Martírena solicitando una plaza de bombero. — A id.

— Id. de D. Gregorio Echave, solicitando plaza que el anterior. — A id.

— Id. de D. Eladio Irazabalbeitia, solicitando otra plaza de la misma clase. — A id.

POR TELÉGRAFO

Noticias telegráficas y postales.

Esperábamos que la incomunicación telegráfica con el resto de España duraría algunos días, por efecto de la violencia del último temporal y el estado crónico calamitoso del venerable material de que dispone nuestro servicio de comunicaciones eléctricas, donde sobran jefes y faltan postes; como si estos, no fueran más útiles que aquellos, en ocasiones.

Lo que no creímos sin embargo y apesar de la falta de aprensión que caracteriza a nuestros gobernantes, es que en las centrales de Madrid y Barcelona se admitiesen despachos con destino a San Sebastián, sabiendo que no podían trasmisitirlos más que por correo, perjudicando a nuestros intereses, tan sagrados como los de cualquiera.

Anoche a las ocho se nos entregaron por un ordeanza de esta Central, cuya aparición fué saludada por nosotros con visible júbilo porque suponíamos restablecido el servicio telegráfico interrumpido, los telegramas que copiamos:

En los comicios

Barcelona 19, 11, noche. Número 635. (Recibido cuarenta y cinco horas después de comunicado).

Las elecciones se han verificado con toda tranquilidad. La lucha legal ha sido bastante empelada en algunos colegios.

Asegúrase que han triunfado doce fusionistas, cuatro conservadores, cuatro reformistas y seis republicanos.

En el frontón Barcelonés

Esta tarde se ha jugado en este frontón un partido que ha resultado interesante y animadísimo.

Jugaban el Chiquito de Abando y Chitivat, que reemplazaba a Portal que se encuentra indispuesto, ostentando el color azul, contra el Zurdo de Abando y Peñón, que llevaban vivos colorados.

Ganaron los azules, dejando a los encarnados en 40 tantos.

El Chiquito y Zurdo de Abando estuvieron inmejorables.

Se han realizado bastantes traviesas.

En el teatro del Liceo

La Junta de accionistas del gran teatro del Liceo de Barcelona ha aplazado indefinidamente la reapertura de este coliseo por efecto de las circunstancias.

Encuentro alarmante

La policía ha encontrado hoy en un solar de la calle de Cortes siete bombas, de las cuales seis estaban cargadas. — Morano.

Las elecciones

Madrid 20, 1,27 m. Núm. 3.152. — (Recibido por correo con treinta y una horas de retraso).

En las elecciones verificadas en la capital de España, han sido completamente derrotados los republicanos.

De Melilla

La opinión reclama que durante la descubierta que realizaban ayer los penados de Melilla, se cañoneara el campo por los fuertes, causando la muerte a uno de estos infelices penados.

El bajío del campo ha dado aviso al comandante general de la plaza que se acerca el hermano del sultán. El general Macías ha contestado que se halla dispuesto a recibirla.

Procedimientos anarquistas

Telegrafian de Valencia a un periódico de Madrid con fecha 19 que en aquella misma noche acababan de estallar dos petardos: uno en las inmediaciones del Hotel de Paris y otro en las cercanías de la calle de la Paz.

La detonación ha sido tremenda, dice el telegrama, y ha producido gran alarma. Ha habido daños materiales en los edificios pero no desgracias personales.

Asegúrase que los petardos estaban cargados de pólvora.

Ha acudido al sitio del siniestro la policía, las autoridades y un inmenso gentío.

La población está indignada.

Nuestro querido colega *El Noticiero Bilbao*, valiéndose nada menos que de cable de Londres y con el carácter de urgente, recibe las noticias que reproducimos y confirman ampliándolas las que nos dirigió nuestro correspondiente:

El hermano del sultán

El bajío moro se ha presentado al general Macías diciendo que el hermano del sultán está a la vista y que le pide parlamento.

El general Macías ha contestado al bajío diciendo que seguirá cañoneando mientras vea a los moros, ó el hermano del sultán no arbole bandera de parlamento. — M.

Impresiones de la opinión

Comíntase mucho la noticia relativa a la llegada del hermano del sultán a los límites del Riff.

El general López Domínguez acaba de conferenciar con el Sr. Sagasta.

No concede importancia a la noticia, suponiendo que pueda ser un ardido de los rivales para ganar tiempo.

— Id. de D. Joaquín Ibarburu, solicitando idéntica plaza que los anteriores. — A idem.

Comunicación de la Junta de Beneficencia, designando a los vocales señores Guereca y Eraso, para que constituyan con los designados por la corporación municipal, la comisión encargada de los trabajos referentes al padrón de pobres. — Enterados.

— Id. de la misma junta, aceptando la modificación introducida por el Ayuntamiento en el art. 7.^o del proyecto de reglamento de aquél pio establecimiento. — Enterados.

— Jornales de la semana, importan pesetas 2.059.91.

— Pasan al sindico nueve cuentas que importan 739.35 pesetas.

Informes

De la comisión de Obras

Al escrito de los señores Kutz y consortes, quejándose de que el abrevadero existente en el Antiguo queda en seco, y de que el agua de las fuentes va turbia. — Se acuerda arreglarlo.

— Al permiso que solicita D. J. J. Enotriaga, para ocupar un trozo de terreno del Ayuntamiento, frente a Comporta, en el barrio de Ibaeta. — Que se imponga un canon anual.

— A la solicitud de una plaza de peón caminero que dirige D. Francisco Portu. — Concedido.

— Al escrito de los señores Balda y consortes, propietarios y arrendatarios del barrio de Amara, quejándose de los perjuicios que les produce la supresión del camino de Errondo a la fábrica del gas. — Denegado.

— El referente a la instancia de D. M. Erostiarte y consortes, (que quedó sobre la mesa), solicitando el traslado de los áboles y bancos de la plaza de Alfonso XIII, en el barrio del Antiguo. — Concedido.

— De la comisión técnica especial en el asunto referente al saneamiento de la ciudad por medio del agua del mar aelectrizada. — Enterado con agrado.

Y después de tratar asuntos de escaso interés se levantó la sesión.

En los círculos políticos se han hecho encontrados comentarios, juzgando unos que es demasiado pronto para que el ejército del sultán haya llegado al Riff.

Otros deducen consecuencias dando por cierta la noticia y diciendo que provoca inmediatamente una crisis.

El Sr. Cánovas, a quien un amigo suyo le telefoneó la noticia, concede a esta grande importancia.

Como de la conferencia del general Macías con el hermano del sultán padiera resolverse pacíficamente la cuestión, la noticia ha causado sensación en Madrid.

Alto el fuego

En el ministerio de la Guerra han sido examinados esta tarde algunos mapas, en las cuales no ha sido encontrado el pueblo de Guelafa, donde supone el bajío que se halla el Sultán.

Un telegrama del comandante del «Conde de Venadito» se hace eco de la llegada del hermano del Sultán al Riff.

Tanto el comandante de dicho buque como el general Macías dicen que hoy no se ha divisado a ningún moro, por lo cual ha cesado el cañoneo de los fuertes.

Por último, en *El Diario de Avisos de Zaragoza* encontramos el siguiente despatcho:

La regia prerrogativa

S. M. la Reina ha firmado los indultos de la pena de muerte de los reos de Lérida, Tarragona y Villar del Arzobispo.

Se ha firmado también el decreto dando tratamiento de excelencia a la maestranza de Granada.

Hoy han cumplimentado a S. M. los generales Pavia, Palacios y Primo de Rivera.

NOTAS LOCALES

El Ayuntamiento ha acordado elevar a definitiva las subastas celebradas el lunes para tubería de gas, columnas y faroles que han de colocarse en el paseo del Urumea.

Audiencia

Ante la Audiencia provincial se vió anteayer en juicio oral, la causa seguida contra Isaac Sierra y Carlos Arambarri, por supuesto delito electoral.

El acto en sí careció de importancia, pero entre los testigos denunciantes hubo uno que manifestó al tribunal que se vió obligado a hacer la denuncia por carta en virtud de excitaciones del señor Calbetón. Esto produjo murmullos en el auditorio.

El ministerio fiscal pidió que se impusiera a los procesados la multa de 125 pesetas, y los abogados defensores señores Azaldegi y Ruiz Feduchi solicitaron de la sala que absolviese a sus patrocinados, por no haber pruebas del hecho que se les imputaba.

Hoy, probablemente, dictará sentencia el tribunal.

Según hemos oido, es esperado en esta población un batallón de infantería procedente de Valladolid para guarnecer esta plaza.

Por consecuencia del último temporal han resultado deshechas dos lanchas llamadas *Jai alai* y *Rouina*, la primera de las cuales estaba encima del muelle de Caya. Arriba y a impulsos del vendaval, fué lanzada al agua y arrastrada con la segunda sobre las rocas de la rambla del Casino donde se hicieron pedazos.

El dueño de ambas embarcaciones, Simón Zabiria, marinero de la Sanidad del puerto, ha perdido con ellas su pequeño patrimonio, y nosotros nos permitimos hacer un llamamiento a los buenos sentimientos de nuestros lectores a fin de que contribuyan con su caridad a indemnizar en lo posible de la pérdida material experimentada por este honrado marinero que vive en la calle de Aldamar, letra H, piso 4.^o, en lo que realizarán una buena obra.

La Audiencia de esta provincia ha dictado los siguientes señalamientos para vista de causas en el próximo mes de Diciembre.

Día 4. — Contra José Iribarri Irastorza, acusado de delito de imprenta. Defenderá al procesado el abogado señor Gamide.

Día 6. — Contra Simón Moral Pérez, por el delito de hurto. Defensor el abogado señor Rezola.

Día 7. — Contra Ignacio Lacarra y Alvista, por harto. Defenderá al procesado el letrado señor García Acevilla.

Por no haber llegado anoche, como se esperaba, la sastrería y archivo de la compañía que actúa en el teatro Principal, se suspendió ayer la función anunciada, la cual se verificará mañana.

En el Gobierno civil se expedieron ayer las siguientes licencias de caza:

A favor de D. José Indart, D. Celestino Vallet y D. Dámaso Anza, vecinos de Fuenterrabía, y D. Ramón Irazusta, de Tolosa.

Se ha concedido a correspondiente autorización a los señores Davey, Bickford, Smit y C. para que puedan remitir desde Bilbao a Tolosa, a nombre de D. Miguel Mocoroa, dos cajas conteniendo pólvora.

Ha sido destinado al presidio de Burgos para que extinga la condena de dos años once meses y once días de presidio correccional que le impuso esta Audiencia por el delito de robo, el rematado Julián Ipniz, que se encuentra hoy preso en la cárcel celular del Antiguo.

Con los temporales últimos ha sufrido algunos desperfectos el puente de madera que hay desde la estación del ferrocarril al paseo del Urumea.

Parece que una lancha rota y volcada fué chocar contra varios maderos del arriazón, destrozando alguno, hasta el punto de inclinar algo el puente siendo peligroso, por lo tanto, el paso por el mismo.

Se ha suspendido la circulación hasta que se arregle el puente, que será en el momento que cesen las corrientes que estos días trae el Urumea.

Al concejal del Ayuntamiento D. Juan Egaña le ha sido concedida licencia por unos días para que pueda ausentarse de esta capital.

También le ha sido concedida licencia

bilanes 16; monárquicos unionistas 8. — Total 413.

La dirección general de Establecimientos penales ha designado el presidio de Alcalá de Henares al rematado Eustaquio González Leibar, condenado por la Audiencia de esta provincia a la pena de diez años de prisión mayor por el delito de homicidio.

Dicho rematado se encuentra en la cárcel del Antiguo de esta capital.

Dentro de unos días comenzará la costera del besugo por los pescadores de nuestro puerto.

Ahora se ocupan de preparar lo necesario para dicha pesca, viéndose ya en el muelle alguna lancha pontón de las que llevan remolcadas los vapores.

Los músicos de esta capital celebran hoy una solemne función en San Vicente en honor a su patrona Santa Cecilia.

En el cuarto de socorro fué curado ayer un niño llamado Luis Beasain de una herida en una mano.

El Ayuntamiento en su sesión de ayer, acordó que se haga una revisión general de todos los terrenos que la ciudad tiene en los alrededores de la misma para obligar a pagar el canon correspondiente a los que están aprovechándose del asueto de ellos.